
質問１4．環境について思うこと、感じていること、行政への意見や提案など（自由記述）

＜①低炭素社会に関すること（５２件）＞

件数

33

・地球温暖化防止の取組みを早急にしてほしい。 11

・近年の自然災害から地球温暖化の深刻さが分かる。 3

・地球温暖化に政府は適切な対応をしないので、個人、地方から取り組んでいかなければならない。家庭ができることをもっと提案してほしい。 3

・地球温暖化が進んでいることの根拠はどのような判断に基づくのか。 2

・地球温暖化対策は行政が積極的に行動していく必要がある。 2

・地球温暖化の防止は、一人一人がよく考えていく問題。 2

・地球温暖化防止の取組みについて、事例を広報で紹介しては。 1

・地球温暖化防止の取組みについて、個人の取組みにポイントが付与される仕組みはどうか。 1

・地球温暖化対策は大きい規模での対策が必要。 1

・地球温暖化対策にあたり、自分にできることはやりたい。 1

・地球温暖化の防止は無理だと思う。 1

・地球温暖化防止を特に推進している団体への支援が必要。 1

・森林を増やして地球温暖化を防ぐことはできないか。 1

・地球温暖化を冬になると感じる。 1

・地球温暖化はこれからの課題。 1

・地球温暖化対策は賛成だが、自身の生活も厳しく、税金を使用するのであれば無駄にならないようにしてほしい。 1

6

・原子力発電を中止し、再生可能エネルギーの開発をしてほしい。 2

・空地に太陽光を設置してほしい。 1

・再生可能エネルギーに行政が取り組む。 1

・太陽光パネルは製造あたり自然環境に負担がかかる。 1

・自然エネルギーと化石燃料エネルギーのバランスが重要。 1

6

・省エネに効果的な部門の助成強化。 1

・先ずは、身近にできる省エネルギーへの取組み（節電・節水）をしたい。 3

・エコカーの推進 2

4

・台風や大雨の発生が今後当たり前のように起こるのではないかと不安。 2

・異常気候である。 2

3

・排ガス対策の推進。 1

・蓄電池をもっと安くしたら普及すると思う。 1

・宅配ＢＯＸ設置の推進。 1

●省エネルギーについて

●地球温暖化について

内　容

●再生可能エネルギーについて

●異常気象について

●その他



＜②循環型社会に関すること（５９件）＞

件数

9

・生ごみのコンポスト化への啓発 1

・スーパー等の食品の廃棄処分に胸が痛む。 1

・リサイクル対策が必要。 1

・要らないものは買わないようにしてごみを少なくすることに心掛けたい。 1

・堆肥ステーションがあるといい。 1

・リサイクルできないものは作らせないという規制を設けるべき。 1

・資源ごみの回収活動を積極的にＰＲしては。 1

・古紙ランドでポイントがつくのはいいと思う。 1

・他の自治体では、まだ使える家電等を提供する施設があった。 1

8

・野焼きの、灰、臭いに困っている。 7

・農家が枯れた作物を燃やしていると消防に通報される。 1

7

・海岸漂着物の処理が必要。 2

・電池、蛍光灯がいつでも捨てられる場があればいい。 1

・ごみの処理を最後まで責任を持ってほしい。 1

・県内ごみは県内で処理すべき。 1

・宿泊施設のごみが処理されるまで外に放置され臭いに困っている。 1

・海岸のプラごみが目につく。 1

6

・不法投棄に困っている。 4

・校区内は不法投棄がなくきれいだと思う。 1

・城山裏の歩道脇にポリ袋、食べかすの入った弁当容器等が投棄されている。 1

5

・ごみ袋の無償配布、低料金化を望む。 3

・クリーンセンターのごみ持込料が高い。ごみ袋の有難さが分かった。 1

・ごみ袋の補助はありがたかった。 1

4

・ごみを分別する意欲がわかない。 1

・ごみの分別が細かすぎる。 1

・商品の容器や包装が分別し易いよう業者に促してほしい。 1

・米子市はごみの分別が他の市町村より緩やかで出しやすい。 1

3

・ゴミカレンダーを収集場へ出してもらいたい。 1

・ごみ置き場のごみを荒らす動物に困っている。 1

・ごみ収集場の適切な管理がなされていない。 1

2

・レジ袋の有料化がプラ削減になるとは思えない。 1

・レジ袋の有料化、廃止に反対。 1

●ごみの処分について

●ごみ袋について

●不法投棄について

●ごみの分別について

内　容

●ごみ収集場について

●レジ袋について

●野焼きについて

●ごみの減量化について



18

・自分ができること（ごみ分別、エコドライブ、節水　等）を継続すること。 6

・プラスチックをなくす取組は重要。 5

・高齢者にやさしい環境対策（ごみ分別の簡素化、自宅付近でのごみ収集） 2

・昔の生活に戻ればよい。例：ポリ袋を紙袋にする。 1

・市から送付される文書の封筒窓をパラフィン紙でお願いしたい。 1

・消費を娯楽としている日本人はヨーロッパのような循環型社会を目指すこと自体、両立していない。 1

・環境・エネルギー問題について日本Ｎｏ１をピーアールすれば地域活性化につながる。 1

・海洋汚染対策が必要。 1

●その他



＜③自然共生社会に関すること（２８件）＞
件数

10

・耕作放棄地が多い。 8

・農地でのマンション建設を規制する条例の制定が必要。 1

・農地が草が伸びてそのままにするしかない。 1

7

・河川の水質が改善されている。 3

・河川の再生を行政が取り組む。 1

・河川や水辺の水質は大切 1

・河川の汚れが目につく。 1

・日野川中州の雑木を伐採しているが、川の環境ダメージがひどい。 1

3

・魚の数が非常に少なくなっている。 1

・漁業に影響が大きい環境問題も重要。 1

・水産資源の保全について、積極的であってほしい。 1

8

・特定外来生物の防除が必要。 3

・中海の環境が悪い。 2

・自然の動植物が生存でき、美しい環境が保たれることを望む。 1

・水、大気の汚染で生態系への害がひどい。 1

・下水道を設置してほしい。 1

●河川環境について

内　容

●漁業環境について

●農地について

●その他



＜④安全安心社会に関すること（２０１件）＞

件数

32

・悪臭に困っている。 13

・ＰＭ２．５など地域の取組みを超えた世界的な問題の解決が心配 8

・騒音対策が必要。 4

・振動がひどい。 3

・自衛隊機の騒音が困る。 2

・深夜騒音に困っている。 1

・公害対策に力を入れてほしい。 1

30

・空家が増えてきている。敷地の草が繁茂している。 13

・落葉の掃除が大変。滑りやすく危険。 5

・公園、道路の雑草除去をしてほしい。 5

・雑草の除去をしてほしい。 2

・ごみ屋敷となっている家屋を強制的に処置してほしい。 1

・雑木が茂り、道路にはみ出して通行の支障となっている。補助金を出して整備をしてほしい。 1

・所有者不明の大きな雑木を切ってほしい。 1

・南公園墓地の池周辺の草刈りをしてほしい。 1

・万能駐車場のゴミ、雑草がひどい。 1

27

・ポイ捨てをやめてほしい。 21

・街の美化に行政が取り組む。 2

・シャッター、ガードレールへの落書きがある。 2

・自宅、事業所の周りは自分できれいにしたい。 1

・市内の景観はとてもよい。 1

18

・車道をちゃんと整備してほしい。 7

・道路にひかれている白線が薄くなっている。 2

・9号線の交差点で路面がかなり凸凹になっている。 1

・道路の清掃が必要。 1

・交通マナーが悪い。 1

・道路標識を増やして欲しい。 1

・米子の道路標識が分かりづらい。 1

・道路沿いの川への転倒防止にガードレールを設置してほしい。 1

・９号線の渋滞緩和をしてほしい。 1

・県境渋滞改善のため、中海に橋を架けてほしい。 1

・渋滞緩和のため、信号の設置を。 1

12

・公園の整備をしてほしい。 7

・公園の管理が必要。 3

・公園使用者のマナーが悪い。 2

●公害防止について

内　容

●空家・土地等の適正管理について

●公園について

●街の美化について

●道路について



10

・河川の草木の管理をしてほしい。 3

・日野川に砂利がたまり浅くなっており、災害が心配。洪水対策 3

・日野川沿いの車通行禁止措置をしてほしい。 1

・日野川河川敷の環境が悪い。 1

・旧加茂川の水がとても汚れているので対策をしてほしい。 1

・法勝寺川の住宅地周辺の土砂の除去が必要。 1

9

・皆生海岸が汚い。 5

・中海の水質向上が必要。 2

・海洋の汚染が多すぎる。 1

・弓ヶ浜の海岸が少しずつ変わっているように思う。 1

8

・歩道の管理、整備がされていない。 4

・歩行時における危険性を排除してほしい。 3

・点字ブロックに自転車が置いてあるのが気になる。 1

8

・米子の街並み景観をよくしてほしい。 4

・景観条例を作り、規制や指針を示すべき。 1

・治安は街の景観に左右されるので行政のできる範囲でメンテナンスを。 1

・電柱を廃止してほしい。 1

・枯れた街路樹を復活してほしい。 1

8

・自然災害への意識向上。人的なことが原因では。 2

・夜空の星がいつまでも見られる良い環境を。 1

・空気が悪い。 1

・緑を増やしてほしい。 1

・自然の美しさに感動する機会はこれからも無くさないようにしたい。 1

・地域で守れる自然の場をもっと地域に開放してほしい。 1

・松林の保全が必要。 1

8

・犬・ネコの糞の臭いに困っている。 4

・野生生物が住宅地によく出る。 2

・捨て犬、捨てネコの保護。 1

・野良猫の不妊去勢手術費用を助成してもらえることを知りよい取り組みだと思った。 1

6

・県外からも興味を引くような街づくりが必要。 1

・田舎のいいところを残しながら便利のよさも取り入れてほしい。 1

・高齢化に伴い、街の機能を変える必要がある。 1

・外で気持ちよく過ごせる場所を作ってほしい。 1

・安心して暮らせる街づくり。 1

・子ども、高齢者の住みやすい環境を優先してほしい。 1

●動物について

●街づくりについて

●歩道について

●自然環境について

●河川について

●景観について

●海洋汚染等について



6

・水環境が一番大切な時代。 1

・きれいでおいしい水を守ってほしい。 1

・淀江の水を真剣に考えるべき。 1

・飲料水、地下水、川の水質検査を月1回してほしい。 1

・排水溝の管理が必要。 1

・排水対策が必要。 1

6

・街灯がなくて夜道が怖い。 2

・街頭のＬＥＤ化をしてほしい。 2

・街灯が暗く、治安の部分で心配。 1

・街灯を増やして欲しい。 1

●害虫について 4

・干拓虫にとても困っている。 3

・夏の蚊の発生時は市道を消毒してほしい。 1

9

・用水路、側溝の管理が必要。 4

・自転車利用で危険個所が多い。 2

・ボランティアや地域コミュニティへの依存のしすぎ。 1

・小中学校校庭を芝生化してほしい。 1

・子育てする環境として心配や不安が多い。 1

●水について

●その他

●街灯について



＜⑤環境保全活動に関すること（９０件）＞

件数

42

・１人１人の意識が大切。 16

・自身の環境問題の意識の低さが分かった。 3

・個人、企業の意識を高める必要がある。 2

・生活が最優先なのでエコだけに力を入れるのは難しい。 3

・出来ることを個人対策でも行っていけばよい。 2

・やれることから速やかに実行に移すこと。 2

・市民の意識改革と向上が必要。 1

・環境意識の項目で知らないことが多すぎた。 1

・「自分一人がやっても変わらない。」と思う人の意識を変えることが必要。 1

・節水、節電ができず反省している。 1

・高齢化とともに環境意識に関する取り組みが薄れている。 1

・人口を増やさないと高齢者ばかりでは環境対策は進まない。 1

・環境を守るには制約が必要。 1

・環境についての不満はない。 1

・大事だと思うが何をするか分からない。 1

・環境への取組みは市内の各地域を平等に行ってほしい。 1

・人間には限られた力しかなく、全部やることは不可能。 1

・税金がもう少し安くなれば、生活が豊かになり、環境に目が向く。 1

・感じていることは色々あるが、紙に書くのは難しい。 1

・何がエコなのか迷うときもある。 1

19

・もっと行政が旗振り役を。 2

・環境が悪化しないように行政の啓発が必要。 2

・広報活動をしてほしい。 2

・各自治体レベルの環境への取組みに対する認知度が低い。 1

・行政が直接行動するには限界が多く、民活への取組みにシフト 1

・行政を中心に環境先進国に定期的に学習旅行にいく。 1

・行政がもっと丁寧に指導すべき。 1

・地域の環境保全活動を観光地としているところを支援してほしい。（ホタルの里） 1

・学んでいきたいので、市からも地元の環境情報提供してほしい。 1

・市民に対してもっとアピールを。参加したくてもわからなければできない。 1

・環境変化に対する行政の対応をスピードアップしてほしい。 1

・人類の課題。行政でできることはない。 1

・広報による周知が必要。 1

・行政について期待していないが努力してほしい。 1

・大規模な取り組みは県や市が長期的な視野で行うべき。 1

・ＣＳＲ活動の促進、支援が必要。 1

内　容

●環境問題への意識について

●行政の取組みついて



17

・出来ることから新しい世界に興味を持ち、学んだり実行したり、参加していこうと考えている。 4

・公園の落ち葉かきをボランティアで手伝える。高齢者の社会参加の観点から市報で呼びかけては。1

・米子市民全員による、環境イベント等の動きを毎年1回行って国内外に発信する。 1

・中海における美化運動に参加したい。 1

・ボランティア活動をどこでするのか不明。 1

・海岸の掃除回数が多い。 1

・市内の清掃は高齢化市民の状態では難しい。 1

・市民参加の場を設けてはどうか。 1

・清掃ボランティアんど良い活動だが、時間がなく参加できない。 1

・セミナーがあれば参加したい。 1

・些細な取り組みの積み重ねが必要。 1

・誰にでもできる活動を条例で定める。 1

・身近なことで出来ることを周知する。 1

・中国、アメリカへの環境対策の徹底を国際機関から働きかける。 1

12

・環境教育が必要。 8

・学校教育の中で環境問題等、身近な問題を話し合える時間を作ってほしい。 1

・公民館等、学校教育を通して意識を高めてほしい。 1

・教育の問題なのか米子の人はあまり環境に配慮していない。 1

・次世代に美しい故郷を遺していくか議論し、地域が一丸となる取組みを進めたい。 1

●環境教育について

●環境保全活動について



＜⑥その他（９８件）＞

件数

19

・魅力ある街づくりが必要。 1

・米子は暮らしやすい街である。 2

・市立病院を設立して、市民が安心して暮らせる環境作りを。 1

・これからもいい環境の米子市であってほしい。 2

・災害に強い街づくりをしてほしい。 3

・空きテナントが街の中心に多い。若者がチャレンジできる場に。 1

・区画整理をきちんとしてほしい。 1

・除雪を素早くしてほしい。 1

・自然と文化を残すことで他の自治体と違った取組みになる。 1

・生活権を考える土壌の街づくりが個性あるものであれば、環境も良い方向に向かっていくだろう。 1

・鳥取の自然環境は素晴らしい。 1

・歩いて行けるところにお店があると助かる。 1

・住めば都。 1

・環境の良し悪しは市内でも場所によって差がある。 1

・バリアフリーが進んでいない。 1

13

・市役所の土地が借地なのも気になる。 2

・市役所に省エネタイプのエスカレーターを設置してほしい。 1

・市民の小さな問題を聞いて改善してほしい。 1

・市の新聞チラシ広報はもっと薄くて安い紙でよい。 1

・市のごみ袋を強化してほしい。 2

・市のお知らせが放送が反響して聞きとれない。 1

・市営住宅のリニューアルを進めてほしい。 1

・米子市の歌を聞くと気分が下がる。 1

・米子市の将来が心配。 1

・市の人口減は大好きな産業がないからなのか。 1

・弓ヶ浜公園に蜂が多い。 1

10

・公共交通機関を便利にしてほしい。 9

・バス等の公共交通機関はハイブリッド化へ。 1

9

・産廃処分場ができた場合、本当に安心なのか疑問。水に影響する。 3

・産廃処分場は不要。 3

・産廃処分場は無くてはならないもの。 1

・産廃問題を真剣に取り組んでほしい。 1

・産廃処分場を作ってもよいが万全を期してほしい。 1

7

・原子力発電所の危険性が心配。 6

・他県の汚染土を受け入れないでほしい。 1

5

・他市が観光の開発に力を注ぐ中、米子は全く何も前進していない。 2

・観光以外に勧められる場所がない。 1

・大山、皆生海岸のアピールが必要。 1

・皆生温泉が淋しく感じる。 1

4

内　容

●観光について

●原子力発電について

●子育てについて

●産業廃棄物処分場について

●街づくりについて

●公共交通機関について

●米子市について



・子どもを産み、育てやすい県を。 3

・子育てが忙しい。 1

4

・スローライフを求めていきたい。 1

・税金が高い。 1

・生活が苦しい。 1

・税金を増税しないでほしい。 1

3

・分煙、禁煙の促進 2

・文化ホール周辺の灰皿撤去、市役所喫煙所の廃止に反対。 1

3

・自治会組織は必要なのか。 1

・市報回覧なく、自治会費のみ取られる。 1

・近所の助け合いができている。 1

2

・米子城天守をトタン作りでもよいので設置してほしい。 1

・城山の登り道に手すりをつけてほしい。 1

19

・必要のないものを作らないでほしい。 1

・介護への注力。 1

・閉鎖的な教育委員会や学校に常識的な風を。 1

・市の行事等をテレビの有線放送などでも流してほしい。 1

・行政単位の農業、養殖漁業の取組み。 1

・行政職員の地域活動の積極的参加。 1

・場当たり的な工事が多い。 1

・75歳過ぎても車はミッションを。 1

・これからの家はガスより電気を。 1

・もっとしっかりやってほしい。 1

・ムダを一切はぶく。 1

・地球を大切にし、孫が自分の年になるまで平和な生活ができる努力をする。 1

・内容が分からない項目が多く、皆が良く分かるような冊子があればよい。 1

・環境事業が設けられることで、就職が確立され地域の発展につながる 1

・このアンケートは１世帯に１通でよい。 1

・美保基地問題について、行政、地元、基地と定期的に行われているか。 1

・未来ある子ども達にキレイな地球を。 1

・松くい虫による松の立ち枯れ対策が必要。 1

・エネルギーの地産地消のため、市の契約する電気事業者も県内事業者に。 1

●米子城について

●煙草について

●その他

●自治会等について

●生活について


